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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
URNA ELECTRÓNICA/ PLEBISCITO EL MARQUÉS 2016 
 
IEEQ PRESENTA URNA ELECTRÓNICA 
Por Adrián Quino 
Cerca de 100 urnas electrónicas utilizará el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) para el plebiscito 
ciudadano que definirá si el ayuntamiento de El Marqués concesionará o no el servicio de recolección, traslado, 
manejo y disposición de residuos sólidos. En sesión de la Comisión de Organización Electoral, el coordinador de 
informática del IEEQ, Raúl Islas Matadamas presentó la urna electrónica de cuarta generación que utilizarán el 
próximo 16 de octubre, misma que cuenta con una pantalla táctil para emitir el voto, una impresora con 
dispositivo de recepción donde el votante recibirá un testigo y una batería con una duración estimada de cuatro 
horas, de existir alguna falla eléctrica. Asimismo, explicó que se encuentra garantizada la seguridad de las urnas, ya 
que cuenta con mecanismos que impiden alterar los resultados de la consulta. Debido a la tecnología que utiliza la 
urna, no será necesario contar con escrutadores en las casillas, por lo que su utilización representará un ahorro de 
850,000 pesos al IEEQ. La urna electrónica será utilizada por primera vez en el estado en unas elecciones, aunque 
ya ha sido empleada en cuatro ocasiones, incluyendo comisiones extraordinarias en Gómez Farías y San Cristóbal 
de la Barranca, en Jalisco, y un referéndum en las municipalidades de Martignano y Melpignano, en Italia. (EE 6) 
 
http://eleconomista.com.mx/estados/queretaro/2016/08/21/ieeq-presenta-urna-electronica 
 
REFORMA ELECTORAL 
 
REFORMA ELECTORAL ES VANGUARDISTA PERO DEBE ANALIZARSE: MAGDIEL HERNÁNDEZ 
Por: Luis A. Alegría 
-Reelección, eliminación del fuero y redistritación deben analizarse dice exconsejero del IEQ. PARA DESTACAR: 
Magdiel Hernández consideró importante también la iniciativa de ley para eliminar el fuero a nivel local, que 
implica la modificación de la Constitución Política del Estado, debido a que el régimen político a nivel nacional ha 
evolucionado. La revocación del mandato, la reelección de funcionarios públicos, la eliminación del fuero y la 
redistritación son los principales puntos que deben ser analizados dentro de la reforma a la Ley Electoral, 
consideró Magdiel Hernández Tinajero, exconsejero electoral del Instituto Electoral de Querétaro.  El docente de la 
Facultad de Derecho de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ), señaló que con la iniciativa de reforma a la 
Constitución Política del Estado de Querétaro y a la Ley Electoral del Estado, “Querétaro está ante la oportunidad 
de ser vanguardia, nuevamente, en el tema del servicio público”. Destacó que el cambio en la legislación electoral, 
presentada por el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), implicará la modificación de otras leyes y 
reglamentos, como la Ley de Participación Ciudadana y la misma Constitución Política del Estado de Querétaro. En 
la Ley de Participación Ciudadana iría la posibilidad de revocación de mandato, la cual algunos actores sociales han 
pedido se genere para nivelar la posibilidad de reelección que ahora tienen diputados locales y alcaldes 
municipales. Magdiel Hernández consideró importante también la iniciativa de ley para eliminar el fuero a nivel 
local, que implica la modificación de la Constitución Política del Estado, debido a que el régimen político a nivel 
nacional ha evolucionado y en este momento no es necesario que se conciba este como cláusula de impunidad. 
“Sería una de las mejores decisiones para el sistema político queretano. La razón histórica que sustentaba el fuero 
ha desaparecido porque los servidores públicos tienen la protección de la Constitución para expresar libremente 
sus ideas y no solo ellos, también las ciudadanas y los ciudadanos”. Sobre la posibilidad de reelección, Hernández 
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Tinajero señaló que esta forma parte de la llamada Reforma Política, que fue votada a nivel federal en 2014, por lo 
cual considera que la reforma a la Ley Electoral del Estado de Querétaro no es del todo necesaria en este sentido 
“porque la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos ya lo menciona y contra la Constitución, al ser el 
sustento de toda la estructura Federal, no hay mayor disposición”. En el artículo 115 de la Constitución Política de 
los Estados Unidos Mexicanos, en la Sección I, señala que el presidente municipal, así como regidores y síndicos, 
tienen la posibilidad de reelegirse por un periodo más; mientras el artículo 116, en la sección II, indica que los 
diputados locales pueden ocupar el cargo en cuatro ocasiones de manera consecutiva. Aunque sí considera que 
esta reestructuración de la legislación electoral debe ir más allá de lo puramente administrativo y acercarse al 
ordenamiento legal en su conjunto, ya que esta ley se encuentra vigente desde 1997, con algunas reformas, lo cual 
la hace obsoleta. “Lo ideal sería que se abordara el estudio de un nuevo código electoral, que consagrara las 
instituciones en materia política, los organismos electorales y un régimen sancionador para aquellos que infrinjan 
las disposiciones en materia electoral; es necesaria una reestructura, pero no solo administrativa del IEEQ sino del 
ordenamiento legal en su conjunto”. La propuesta de Reforma a la Ley Electoral del Estado de Querétaro, 
presentada el 8 de agosto del 2016 por el IEEQ, se encuentra enfocada principalmente a la reestructuración del 
mismo instituto, lo cual implicaría algunos cambios en la estructura electoral del estado. Uno de los principales 
puntos es la redistritación de Querétaro, que estaría a cargo del Instituto Nacional Electoral (INE) y podría 
implicar un mayor número de diputados locales, además de determinar la figura de los candidatos independientes, 
con las características necesarias, la diferenciación de las precampañas y las campañas al igual que las acciones a 
tomar en cuestiones de igualdad de género. Hernández Tinajero consideró que la Legislatura del estado está en 
buen tiempo para llevar las reformas correspondientes, pues estas deben estar cien días antes del inicio del 
proceso electoral; el cual comienza en septiembre de 2017, dándole poco más de 11 meses para realizar los ajustes 
necesarios.  
 
http://www.tribunadequeretaro.com/index.php/informacion/6364-reforma-electoral-es-vanguardista-pero-
debe-analizarse-magdiel-hernandez 
 

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 
COLUMNA MEDIO SIGLO 
Por Morales OBREGÓN 
GUERRERO PARA EL TEPJF. Hoy inician las comparecencias de aspirantes a una de las siete magistraturas del 
Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) y un queretano está incluido. El actual presidente 
del Tribunal Electoral del Estado de Querétaro, Sergio Arturo Guerrero, es uno de los 42 aspirantes que deberán 
presentarse ante el Pleno de la Suprema Corte de Justicia para sustentar su postulación. De esos 42 la barredora 
dejará sólo a 21 finalistas que serán agrupados en siete ternas y de ahí en adelante que Dios, los senadores y los 
gobernadores los bendigan. Y digo que los bendigan porque se ha convertido es una negra costumbre que los 
senadores y gobernadores metan mano y se repartan a modo de cuotas estas magistraturas. No debería ser, pero 
así sucede. DE A MUERTITO. Quien no salió victorioso del Fondo de Rendición de Cuentas convocado por el INE fue 
el diputado federal Apolinar Casillas, quien usó más de la mitad de los siete minutos que tenía para exponer sus 
logros... ¡agradeciendo a los presentes! ¿Será más bien que no ha hecho nada en San Lázaro? Otro que no supo qué 
decir fue Gerardo Cuanalo cuando una de las estudiantes de la UAQ le preguntó si sería capaz de bajarse el sueldo y 
donar ese recurso a la institución. El diputado panista intentó salir por la tangente al argumentar que todas sus 
prerrogativas las dirigía a su casa de enlace, pero al final no le quedó de otra más que decir: "por el momento no...". 
Vaya preguntitas. (DQ 1 y 4) 
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PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES 
PRI 
 
“RESCATEMOS A QUERÉTARO” NUEVO PROGRAMA DEL PRI 
Por Luis Montes de Oca 
Juan José Ruiz, presidente estatal del PRI, dará a conocer hoy el programa “Rescatemos a Querétaro” mediante el 
cual destacarán lo que han hecho los gobiernos priistas por los queretanos y lo que no han hecho –a su forma de 
ver-, los gobiernos panistas. (N 1) 
 
LA DE ABAJO 
52. El exgobernador y actual secretario de Sagarpa José Calzada cumplió años ayer, con un festejo en familia. Así lo 
publicó en su cuenta de Facebook. (DQ 1) 
 
PRD 
 
PIDE PRD NO SE SUSPENDAN LAS CLASES 
Por Irán Hernández 
El dirigente estatal del PRD, Adolfo Camacho Esquivel llamó a los maestros, a respetar el derecho que tienen los 
niños a la educación, debido al paro laboral que se anunció a nivel nacional, en contra de la reforma educativa. (CQ 
3)  

NOTAS PRINCIPALES 
DQ: EFECTO CUCARACHA 
Berta Guerrero, secretaria general del Mercado Escobedo, hizo un llamado a las autoridades correspondientes para 
mejorar la seguridad en el mercado pues asegura que ahí el número de robos y asaltos ha aumentado a partir del 
desalojo de comerciantes y "negocios chuecos" de la Alameda Hidalgo. (DQ principal) 
 
N: TODOS A CLASES 
Por Manuel Paredón, Anaid Mendoza y Rubén Pacheco 
Hoy a las 9:00 horas el gobernador Francisco Domínguez Servién encabezará la ceremonia de inicio de cursos del 
ciclo escolar 2016-2017 en el Escuela Secundaria General “Arqueles Vela”, en San Pedrito Peñuelas, en tanto que 
458 mil niños en la entidad regresarán a las aulas. (N principal) 
 
AM: FALTA DE4 EQUIDAD, EL MAYOR PROBLEMA EDUCATIVO EN QRO. 
Por Diego Armando Rivera 
Lograr la equidad en la educación es un pendiente en el estado, pues de acuerdo a la prueba del Plan Nacional para 
la Evaluación de los Aprendizajes el 27.70% de los estudiantes de educación básica en zonas donde no hay mayor 
marginación demostraron aprendizajes altos. (AM principal) 
 
CQ: MAESTROS SERRANOS SE UNEN A PARO NACIONAL 
Por Irán Hernández 
Los maestros de la Sierra Gorda se unieron al paro laboral a nivel nacional, en contra de la reforma educativa, 
confirmó la diputada Atalí Rangel quien añadió que este lunes, no habrá clases en cuatro municipios. (CQ 
principal) 
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PA: PARARÍA RED AMBIENTAL 
Por Fernando Venegas Ramírez 
Trabajadores del primer turno de la empresa recolectora Red Ambiental, advirtieron que hoy no saldrán los 
camiones de recolección. (PA principal) 
 
EUQ: “NUEVO SISTEMA PENAL ABATE LA CIFRA NEGRA” 
Por José Antonio Gurrea C. 
A 75 días de la puesta en marcha del NSJP, policías estatales y municipales han levantado dos mil 30 denuncias en 
el lugar de los hechos por medio de una tableta, aseguró Juan Martín Granados, SEGOB, quien agregó que en ese 
periodo hubo un aumento de las denuncias superior al 20%, “lo que significa un abatimiento de la cifra negra”. 
(EUQ principal) 

PODER LEGISLATIVO 
 
PIDE PAN A MAGAÑA “NO DARLE PRISA” A LA PROPUESTA DE ELIMINAR FUERO 
Por Marco A. Estrada 
En una primera instancia, el diputado panista pidió que el fuero sea eliminado para todos los funcionarios excepto 
para el gobernador; sin embargo, el propio titular del Poder Ejecutivo, Francisco Domínguez Servién, señaló que la 
eliminación de privilegios debe ser “parejo”. Por lo que el legislador, posteriormente, destacó que las declaraciones 
del gobernador ayudarían a que la iniciativa sea resuelta a la brevedad. (EUQ 7) 
 
SIN CLASES EN LA SIERRA 
Anuncia Atalí Rangel, diputada local, que este lunes no habrá clases por lo menos en escuelas de cuatro municipios, 
porque los maestros se unieron al paro a nivel nacional, por la reforma educativa. Cabe mencionar que a nivel 
nacional se prevé el paro laboral, en contra de la Reforma Educativa. (IN, CyP) 
 
PIDE DIPUTADO INVESTIGAR A GUILLERMO VEGA 
Por Irán Hernández 
Asegura Carlos Lázaro Sánchez, presidente de la Comisión de Asuntos Municipales y del Migrante del Congreso 
local, que las denuncias en contra de actos irregulares del alcalde, Guillermo Vega Guerrero, sí se deben de 
investigar por legisladores, ya que la nueva legislación así lo faculta, y agregó que pedirá retomar el tema. (CQ 19)  
 
NECESARIA ALERTA DE GÉNERO EN AMEALCO: MARÍ GARCÍA 
Debido a la alta incidencia en agresiones físicas, verbales, sexuales y psicológicas contra las mujeres de Amealco, es 
necesario que se activen protocolos de protección a las mujeres, aseguró la diputada federal y representante de 
aquella demarcación, María García, quien se dijo a favor de que se implemente la alerta de género en aquella 
demarcación, como lo han pedido algunas organizaciones. (ADN, EUQ p4) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
INICIAN 460 MIL ALUMNOS CICLO ESCOLAR 2016-2017 
Hoy lunes comienza el ciclo escolar 2016-2017, en el que regresan a clases 18 mil 139 docentes y 460 mil 509 
alumnos de escuelas públicas y privadas del nivel básico en el estado. Alfredo Botello, SEDEQ, dijo que la matrícula 
para este nuevo ciclo escolar tendrá mil 700 estudiantes más con respecto al año pasado. Hoy el gobernador 
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Francisco Domínguez Servién, inaugura el ciclo escolar en la escuela Secundaria General Arqueles Vela, que se 
ubica en la colonia Lomas de San Pedrito Peñuelas. (EUQ p11, AM p4) 
 
SEDESOQ ENTREGA APOYOS EN ESPECIE POR 427 MIL 900 PESOS EN EL MARQUÉS 
Agustín Dorantes Lámbarri, SEDESOQ, acompañado por el presidente municipal de El Marqués, Mario Calzada 
Mercado, realizaron la entrega de apoyos  por 427 mil 900 pesos,  a las personas que resultaron afectadas por las 
inundaciones registradas a finales del mes de julio en las colonias Colinas de El Marqués y Villas de la Piedad. Los 
apoyos emergentes se dieron posterior a la contingencia y hoy se entregan apoyos en especie así lo informó el 
Secretario “El compromiso del gobernador Francisco Domínguez Servién y del presidente municipal fue claro, se 
hacen estudios para dar respuesta; estamos   trabajando de manera conjunta para que el problema de las 
inundaciones se resuelva de fondo el gobierno está atento para resolver de raíz esta circunstancia”. (ALMX) 
 
DIRIGENTES SOCIALES A NIVEL NACIONAL SE REÚNEN EN QUERÉTARO PARA SOLIDARIZARSE CON PABLO 
GONZÁLEZ 
Dirigentes del Movimiento Nacional por la Transformación Social y Popular se reunieron este domingo en 
Querétaro para pronunciar de forma amplia e incondicional su solidaridad con Pablo González Loyola, dirigente de 
la UCFCP. Benito Mirón Lince, líder del Movimiento Nacional Organizado, demandó al gobernador Francisco 
Domínguez Servién y al presidente Marcos Aguilar Vega cesar de forma inmediata la persecución y represión 
política contra el dirigente social queretano y tianguistas. (CI) 
 
FELICITACIÓN/ GOBERNADOR FDS / EUQ 
Reciba toda el profesional equipo de colaboradores, mi más sincera felicitación con motivo del IV Aniversario de El 
Universal Querétaro, tiempo en el que este importante medio ha refrendado el éxito constante que redunda en 
beneficio de la construcción de un estado que todos deseamos. Apreciamos que este distinguido medio ejerza un 
periodismo basado en los principios éticos y democráticos, que cada día aporte al fortalecimiento de las 
instituciones y el avance del pluralismo de las ideas en nuestro Querétaro.  Coordinación de Comunicación Social. 
(EUQ 12) 
 
HASTA EL PRÓXIMO AÑO SE CONSTRUIRÁ SEGUNDA TERMINAL AÉREA 
Debido a que las autoridades estatales están en la búsqueda de un financiamiento, la construcción de la segunda 
terminal del AIQ, se pospondrá para el próximo año. De acuerdo con Marco del Prete, SEDESU, requieren de unos 
500 mdp para la construcción de este proyecto que ya se encuentra avanzado pues está listo el proyecto 
arquitectónico. (RQRO) 
 
IED ALCANZA 500 MDD 
Por Patricia López Núñez 
Lo que presenta un aumento del 38% en lo que va del año, en comparación con las inversiones del 2015, confirmó 
Marco del Prete, SEDESU. Esas cifras de inversión contribuyeron a la creación de los 28 mil 600 nuevos empleos 
que se generaron en lo que va del 2016 y representan 40%. (…) Adelanto que todavía se esperan inversiones de 
empresas de EEUU y algunos países de Europa en lo que resta del año, además que en octubre próximo se 
“pelearán” algunos proyectos de Japón, en una visita que se hará a aquella nación. (DQ 11) 
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TODO LISTO PARA EL REGRESO A CLASES 
Por Zulema López 
No se habilitó un operativo de seguridad especial para este regreso a clases, toda vez que existen los esquemas de 
seguridad necesarios, sostuvo Alfredo Botello, SEDEQ. Dijo confiar que será tranquilo el arribo a las aulas de los 
458 mil jóvenes que estudian educación básica en la entidad (…) Recordó a los padres de familia que arranca hoy 
el programa de Apoyo a la Economía Familiar, con el que Gobierno del Estado entregará útiles escolares y 
uniformes deportivos a los alumnos de educación básica de escuelas públicas. (DQ 1) 
 
BOTELLO Y ECHÁVARRI SE ENCOMIENDAN A DIOS 
La Diócesis de Querétaro oró por el buen regreso a clases, que los niños aprovechen la oportunidad que se les da e 
incluso llamó a los maestros a evitar la deserción al interesarse en las situaciones difíciles a las que sus alumnos se 
tienen que enfrentar. El obispo Faustino Armendáriz ofició una misa especial en la Catedral, a la que asistieron 
decenas de familias y en la que participaron Alfredo Botello, SEDEQ, así como Enrique de Echávarri, USEBEQ. (DQ 
1, N p3, AM p4) 
 
RETIRAN CÁMARAS DE VIDEOVIGILANCIA DEL TRANSPORTE PÚBLICO 
Por Andrea Martínez 
De acuerdo con información del IQT las empresas concesionarias y los operadores retiraron las cámaras de 
videovigilancia colocadas en las unidades del transporte público, durante el sexenio pasado. (CQ 4) 
 
MÁS OBRAS 
En su segundo día de trabajo en la Sierra Agustín Dorantes, SEDESOQ, visitó los municipios de Landa de 
Matamoros y Pinal de Amoles. Ahí, supervisó el arranque de obras del Fondo para la Infraestructura Social para las 
Entidades. (EM 10) 

MUNICIPIOS 
 
CIERRE DE MINA PROVOCÓ DESEMPLEO DE 100 HABITANTES 
Por Hilda Navarro 
Leonardo Herrera, coordinador de Minería en el municipio de Pinal de Amoles, informó que la mina de Bucareli 
interrumpió sus operaciones desde hace aproximadamente tres semanas. (CQ 18) 
 
PARA NOVIEMBRE DE 2017 SE HABRÁN CONSTRUIDO 100 KM DE CICLOVÍA: MARCOS AGUILAR 
Para noviembre de 2017 se habrán construido 100 kilómetros de ciclovía en el municipio, tal como se 
comprometieron durante campaña, aseguró Marcos Aguilar Vega, presidente municipal. El alcalde apuntó que en 
congruencia con el impulso al uso de la bicicleta, a más tardar en dos meses hará una modificación al reglamento 
de movilidad, para mejorar la convivencia entre peatón, ciclista, motociclista, vehículo particular y transporte 
público. (CI, EUQ p3, DQ p10, AM p8, PA p7, CQ p7) 
 
EXISTEN 60 PROCESOS EN CONTRALORÍA MUNICIPAL DE CADEREYTA 
León Enrique Bolaño Mendoza, presidente municipal de Cadereyta, afirmó que existen 60 procedimientos 
administrativos en la Contraloría del Municipio, en contra de ex funcionarios de primer y segundo nivel de la 
anterior administración, entre ellos Rodrigo Mejía Hernández, exalcalde de la demarcación. También mencionó 
que existen cuatro denuncias penales ante la FGE  por las que existen órdenes de aprehensión que no han podido 
ejecutarse debido a que los ex funcionarios involucrados han tramitados amparos en contra de esta medida. (ADN) 
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VISITA GOLFISTA EXITOSA ALCALDE 
El edil Marcos Aguilar Vega recibió en sus oficinas a la golfista queretana María Alejandra Ferrer, actual campeona 
mundial de golf infantil. (N p6-C) 
 

INFORMACIÓN DE INTERÉS GENERAL 
 
PROTESTA TANIA RUIZ COMO PRESIDENTA DE BOMBEROS 
Por Rossy Martínez 
En SJR quien quedó al frente de la Asociación Prevención y Ayuda A.C., dentro del marco de la celebración del Día 
del Bombero. Durante el evento se contó con la participación de Gabriel Bastarrachea, UEPC, en representación del 
gobernador Francisco Domínguez Servién; y de representantes de sectores sociales, quien de la misma forma hizo 
mención de los ascensos de bomberos destacados de la localidad. (PA web) 
 
PRONOSTICAN CHUBASCOS Y TORMENTAS FUERTES EN QUERÉTARO 
El SMN informó que en las siguientes horas se prevén lluvias de gran intensidad en el norte y centro del país, 
debido a un canal de baja presión y un sistema frontal y el ingreso de humedad de ambas costas del país. Además, 
se pronostican chubascos con tormentas fuertes en diferentes estados entre ellos Querétaro. (DR) 
 
OBISPO NIEGA LLAMADO AL ODIO 
El obispo de Querétaro, Faustino Armendáriz aseguró que la manifestación anunciada para septiembre busca 
defender el concepto de familia y que por ningún motivo se trata de una actividad encaminada a difundir el odio. 
Lo anterior al preguntársele por las posturas en contra que ha obtenido el anuncio por parte de organizaciones 
ciudadanas, punto en el que aclaró que la Diócesis únicamente se suma al llamado que realizan los laicos a nivel 
nacional para que se respete la familia tradicional, pero dijo, que no debe entenderse como un acto de 
discriminación. (DQ 1 y p6-República, N p3, AM p8, ESM p6-B) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
PLAZA DE ARMAS  
Por Sergio Arturo Venegas Ramírez 
Las letras están de luto por Nacho /  Afrenta Ayuntamiento de SJR a Tania Ruiz / Ahora van por la 
exalcaldesa Mary García / Regreso a clases: El paseíto de la escuela / Ahora quieren vender Parque 
Bicentenario / Sí, rabiosamente joven: Sabino. Una broma. Eso desearíamos que fuera la noticia del accidente 
del escritor Ignacio Padilla. Pero no. La madrugada del sábado las letras mexicanas (e hispanas en general) se 
cubrieron de luto. -Sergio… por favor dime que es una broma!!! No puede ser!!! Escribió Víctor Cauduro, el pintor 
que inmortalizó a Nacho en una laja de mármol travertino. Igual reaccionaron Santiago Carbonell, Araceli Ardón, 
Manuel Naredo, Liz González, Imanol Martínez y otros destacados miembros de la comunidad cultural de 
Querétaro y de México, como los secretarios Aurelio Nuño y Rafael Tovar y de Teresa, quienes expresaron su 
consternación y pena por la muerte del iniciador del Movimiento del Crack. Era cierto. Nacho, con más de 30 obras 
y apenas 47 años de edad, falleció al ser embestido su vehículo en el Paseo de la República, frente a la plaza 
comercial Antea. Venía de Juriquilla, en donde tenía su búnker. Viajero incansable, transitaba intensamente por las 
peligrosas carreteras nacionales. De Querétaro a Puebla, de Querétaro a la Ciudad de México, de Querétaro a 
Guadalajara, en donde las primeras informaciones ubicaron el siniestro. Rabiosamente joven y rabiosamente 
talentoso, lo describió Vicente Leñero. Y lo era. Tanto que desde hace cinco años, después de incontables premios 
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nacionales e internacionales, lo recibió la Academia Mexicana de la Lengua y este 2016 lo confirmó como miembro 
de número con todos los honores, reconociéndolo queretano, aunque hubiera nacido en el viejo De Efe en 1968. 
Queretano y barroco, casi churrigueresco, se confesó en una amplia entrevista con nuestro director general, 
publicada el 1 de octubre de 2006, hace casi 10 años, en el Diario. El autor de “Amphitryon”, “La Gruta del 
Toscano”, “El año de los gatos amurallados”, “Las tormentas del mar embotellado”, “Cervantes y sus compañeros”, 
“El daño no es de ayer y, para la historia”, “El Manifiesto del Crack”, firmado con Pedro Ángel Palou, Eloy Urroz, 
Jorge Volpi y Ricardo Castañeda, sus antiguos condiscípulos del Centro Universitario México. En Querétaro Nacho 
Padilla, tan internacional y capitalino, asumió como suyos, casi sin quererlo, los resabios provincianos. Atrás 
quedaron sus experiencias como director de la revista Playboy de México y de la inundable Biblioteca Vasconcelos. 
Generoso, leyó e impulsó a escritores jóvenes como Imanol Martínez, hoy Premio Nacional de Dramaturgia 2016 y, 
siendo catedrático de la Universidad del Valle de México, se sumó voluntariamente al trabajo de la UAQ desde la 
radio universitaria. Fue a buscar a la exdirectora de XHUAQ, Liz González, hasta que la encontró y a partir de ahí 
hizo programas sobre literatura y escritores. Esas colaboraciones, verdaderas joyas, se llamaron “Baúl de 
cadáveres”. Casi la Sociedad de los Poetas Muertos. Y a propósito, aquí hizo amigos, como Francisco Cervantes, a 
quien frecuentaba, con otros intelectuales, en una fonda de las calles de Pasteur, frente a la casa del autor de 
“Cantado para nadie”. Igual cultivó la relación con el entonces rector Raúl Iturralde, Roberto González, Santiago 
Carbonell, Enrique Vallejo, Luis Alberto Arellano y Víctor Cauduro que lo pintó entre lectura y piedra, rodeado de 
circuitos y una máquina de escribir mecánica. Cauduro, sí, otro capitalino queretanizado como él, juriquillense 
como él, que este sábado, sorprendido igual que nosotros, nos escribió: Sergio… ¡¡¡por favor dime que es una 
broma!!! ¡¡¡No puede ser!!! Y sí. Desgraciadamente, sí. En Querétaro Nacho replanteó su vida y encontró la muerte. 
Ya sabe Usted, en una carretera mal planeada y ampliada, siempre en obras, que ha cobrado tantas vidas anónimas 
o de famosos, como la del boxeador Sal Sánchez y, ahora, la de Nacho Padilla. Este Nacho que aquí redescubrió los 
nueve círculos del Infierno de Dante en La Gruta del Toscano, cuyo libro finaliza así: Londres, 2001-Santiago de 
Querétaro, 2005. Hoy tenemos que agregar: 2016. Nos dueles, Nacho. -OÍDO EN EL 1810- Palomazo. Que Tania 
Ruiz está muy agraviada porque las autoridades municipales de San Juan del Río le hicieron el vacío y 
abandonaron el acto de los bomberos, el sábado, para no presenciar su protesta como presidenta de esa H. 
Institución. ¿Qué harán si es candidata a presidenta municipal en 2018? ¿Y si gana? Es pregunta. -¡PREEEPAREN!- 
Van por Mary. La exalcaldesa panista de Huimilpan y hoy diputada federal María García Pérez está en el ojo del 
huracán, por el presunto desvío de aportaciones del fondo de ahorro de los trabajadores y préstamos personales al 
tesorero municipal, detectados por la Entidad Superior de Fiscalización del Estado (ESFE). Ella -que entró a la 
candidatura federal ganándole por el tema de género al exsenador Eduardo Nava Bolaños- asegura que el caso se 
revolvió mucho con la derrota de su partido, la entrega a un consejo municipal y luego el triunfo del PRI. ¿Fuego 
amigo? ¿Ajuste de cuentas? Yo no lo sé de cierto, pero doña Mary (incondicional y apoyadora de su vecino 
huimilpense Pancho Domínguez), tendrá que dar explicaciones, con todo y fuero. Muchas. -¡AAAPUNTEN!- De 
locura. Así será desde hoy y hasta nuevo aviso el tránsito capitalino con el regreso a clases. No me quiero imaginar 
la zona de la UAQ con el famoso Paseo del Estudiante, la Secundaria 1 y el resto de los planteles en las calles de 
Hidalgo, la Colonia Niños Héroes y alrededores del Cerro de las Campanas, incluida mi inolvidable primaria 
Centenario. Salgan con dos horas de anticipación. O mejor, no salgan. -¡FUEGO AMIGO!- Gran vendedor. Que la 
histórica venta de garage, iniciada con la basura, el alumbrado, los parquímetros, el Lienzo Charro y el 
bandódromo, continuará. Como no pudo vender las Casas de la Cultura y las bibliotecas, ahora prepara la 
privatización del Parque Bicentenario. Dicen que por 300 millones de pesos. ¡Porca miseria! (PA 2) 
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BAJO RESERVA 
LLUEVE SOBRE MOJADO EN EL MARQUÉS. Nos comentan que el municipio de El Marqués no ve lo duro sino lo 
tupido en materia de afectaciones por las lluvias, pues todavía no se recuperan de sus afectaciones materiales los 
vecinos de Paseos de El Marqués y Villas La Piedad debido a la inundación del 30 de julio, cuando de nueva cuenta 
las fuertes torrenciales del pasado fin de semana le pegaron a esta demarcación. Nos informan que se encuentra 
cerrada la circulación vial a la altura del Fraccionamiento Los Héroes, a donde baja el agua que se acumuló en las 
zonas altas. Con esta acción, nos cuentan, no quieren poner en riesgo a las personas que transitan por ahí, aunado a 
que las presas de Los Pirules y El Carmen y el bordo de Jesús María se encuentran al 100% de su capacidad de 
almacenamiento. DIPUTADO SE SUMA AL 3 DE 3. La información que El Universal Querétaro dio a conocer en 
materia de transparencia, nos dicen, ya comienza a dar resultados notables, pues luego de que se publicara que 
sólo tres diputados han presentado su declaración 3 de 3, nos comentan que ya se sumó el diputado priísta Héctor 
Magaña. Ahora faltan 21 legisladores, de los cuales los 12 panistas restantes habían expresado su interés de apoyar 
tal iniciativa. Esperemos que no se tarden mucho porque únicamente les quedan casi dos años en el cargo. 
CABALLOS DE ACERO EN LA CAPITAL. Nos cuentan que mucha expectativa causa entre los queretanos el arribo 
de cientos de motociclistas a la capital. Los caballos de acero provienen de motoclubes de todo el país, quienes 
participarán en la primera concentración biker. Nos dicen que por medio de este evento se podrá conocer la 
cultura de los moteros que conforman una hermandad, más allá de fronteras. Motos deportivas, choper, custom, de 
turismo, cross, de todo habrá en el estadio municipal del 25 al 28 de agosto; motos que igual sirven para correr a 
más de 180 kilómetros por hora que para gozar de un placentero viaje. ASPIRACIONES EN CONFLICTO. En San 
Juan Río nos comentan que los bomberos andan molestos por el desaire que el alcalde Guillermo Vega les hizo al 
no asistir ni enviar a representante alguno a la toma de protesta del patronato, presidido por Tania Ruiz, quien nos 
dicen tiene la aspiración de ser nominada candidata del PRI a la alcaldía de esta ciudad. Sin embargo, nos platican 
que lo que generó la ausencia del edil fue la asistencia del ex alcalde Gustavo Nieto, ex esposo de doña Tania, y es 
que estos actores identificados con PRI y PVEM podrían ser los que suspiren a una candidatura para 2018, cuando 
también se ve a don Memo buscando la reelección por el blanquiazul. (EUQ 2) 
 
CAMBIEMOS EL MODELO DE MOVILIDAD 
Por Marcos Aguilar Vega, Presidente Municipal de Querétaro 
Uno de los grandes problemas que enfrentan centenas de ciudades en el mundo –incluyendo docenas de 
mexicanas como Querétaro- son las llamadas congestiones de tráfico vehicular (congestionamientos, decimos en 
nuestro país) y los efectos que causan de mayor contaminación ambiental, altos niveles de ruido y elevados efectos 
dañinos para la salud. Esta condición, que cada vez es más grave, nos conduce a reconsiderar el concepto de 
movilidad urbana, toda vez que el desarrollo de las ciudades o las zonas urbanas ha estado ligado al uso del 
automóvil con motor de gasolina, desde que éste apareció, allá en el año de 1885. Imaginemos qué niveles de 
contaminación alcanzamos, si consideramos que cada año la industria automotriz saca al mercado 40 millones de 
vehículos. La lógica que hasta ahora se sigue es realizar más obras dedicadas al automóvil cada vez que 
observamos que las existentes ya no tienen la capacidad para que los miles que circulan en ellas lo hagan con 
fluidez. Erróneamente pensamos que el automóvil es sinónimo de movilidad. UN NUEVO RUMBO. La Comisión 
Europea, que es el órgano ejecutivo de la Unión Europa, decidió frenar esta forma de actuar, pues el creciente 
número de autos va en contra de la movilidad, de la humanidad, del medioambiente y de la economía. Por eso es 
que la celebración de la Semana Europa de Movilidad, que se realiza del 19 al 23 de septiembre venidero, tiene 
como objetivo hacer que la población mundial reconsidere el modo en que nos planteamos nuestros 
desplazamientos. La Unión Europea “ha establecido dos objetivos ambiciosos para la movilidad urbana: eliminar 
gradualmente los coches diésel de las ciudades de aquí a 2050 y realizar una transición hacia una logística urbana 
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de emisiones cero en los principales centros urbanos de aquí a 2030”. Es decir, han optado por implementar 
políticas para detener e incluso eliminar el uso del automóvil y favorecer otras formas de desplazamiento como el 
transporte público, la bicicleta o el caminar. A esta iniciativa se han unido movimientos ecologistas de diversos 
países, como Ecologistas en Acción, que es una confederación de más de 300 grupos ecologistas distribuidos por 
pueblos y ciudades de España. Ellos han propuesto que se sumen otros objetivos entre las cuales se encuentra: * El 
Control estricto de velocidad vehicular. * La pacificación del tráfico en la ciudad, con “zonas 30” (en las que no se 
permite rebasar los 30 km/h) a fin de facilitar la coexistencia de los distintos usuarios de las calles, con prioridad a 
peatones y ciclistas. * Un Diseño territorial que distribuya las actividades impidiendo el continuo aumento de las 
distancias. * Planes de transportes públicos interconectados y su accesibilidad, que permitan la combinación de la 
bicicleta. * La Implantación de una Red Básica de Carriles Bici y mantenimiento de lo existente. * La Recuperación 
de entornos urbanos. * El Control estricto de ruidos, mediante la aplicación del Mapa de Ruidos y actualización del 
mismo. CONTRAPRODUCENTE. Lo anterior deja claro que incrementar o alentar el uso de los coches, construir 
más y más variantes de ellos o fomentar los estacionamientos en la ciudad, son respuestas caducas a los problemas 
de movilidad y desplazamiento. Debemos ir en sentido contrario, es decir, reducir el uso de coches y dar cabida a 
modos de vida más saludables para todos los ciudadanos. Hasta ahora, las mejoras tecnológicas desarrolladas en la 
emisión de contaminantes de los automóviles han sido en buena medida neutralizadas por su cada vez mayor uso, 
por lo que la única estrategia razonable es la de reducir su utilización. Por eso, la administración municipal que 
presido ha decidido celebrar la Semana Internacional de Movilidad, en septiembre venidero, durante la cual 
habremos de poner en marcha acciones que van en esta ruta. (EUQ 3) 
 
QUERÉTARO ESTÁ DE MODA, HASTA EN LA POLÍTICA Y PODRÍA TENER 2 CANDIDATOS PRESIDENCIALES. 
Por Jaime Robledo 
Se dice que Querétaro está de moda, el crecimiento que está observando, la inversión que está llegando, la gran 
cantidad de personas que han decidido vivir en nuestro Estado, pero también en el escenario político  nacional 
destaca, existe la opción que dos de los candidatos a la Presidencia de la República puedan ser queretanos, aunque 
remoto, se ve cada vez más posible. Pero baso mi razonamiento, en que por parte de Partido Acción Nacional, se 
tienen tres opciones visibles, Rafael Moreno Valle, quien ha mostrado tener recursos y ha desarrollado una red de 
gobernadores y presidentes municipales panistas, que ayudó en sus campañas y siente que se la deben, tiene la 
desventaja de que una parte de los militantes blanquiazules no lo quieren y  no goza de gran conocimiento de parte 
de la población. Por otro lado, la favorita, Margarita Zavala, que ha logrado gran reconocimiento de parte de la 
población, sobre todo de las clases medias y altas. Sus puntos negativos son resultado de los enemigos de su 
esposo el ex Presidente Municipal, Felipe Calderón y de todos los que ven esto como una casi re elección. 
Finalmente nuestro compatriota, Ricardo Anaya, cuya imagen ante la opinión pública ha venido creciendo 
fuertemente, demostrando cada vez más su capacidad política, ya se ubica en el segundo lugar. Su debilidad es su 
físico, que lo hace ver más chico y eso puede ser ligado a falta de experiencia y que hay un buen número de 
militantes panistas que no lo apoya, por ejemplo el equipo de Gustavo Madero. Pero todavía falta tiempo para que 
puedan cambiar los escenarios. En el PRI, donde la popularidad del partido ha caído, seguramente implicará que su 
candidato tenga que ser de un perfil diferente a lo tradicional, por lo que la opción de tener a José Calzada como 
abanderado es una alternativa, la baja en la aceptación de sus resultados de Miguel Ángel Osorio Chong y de Luis 
Videgaray, las complicaciones de Aurelio Nuño con el CNTE, sube el puntaje de José Antonio Meade y del 
exgobernador de Querétaro, quien se ha metido en problemas con otros miembros del gabinete presidencial al 
presentar su 3 de 3, aunque esto ante la población le ha ayudado, como dicen, deberá ser un priista que parezca 
panista, así que …… podría ser. En el ámbito local, lo que tomó mucho espacio en medios, fue el deslinde del 
gobernador Francisco Domínguez de la decisión del edil capitalino,Marcos Aguilar de concesionar la basura, 
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quedando en claro que no comparte la estrategia, aunque el viernes, haya enmendado la página, diciendo, en el 
evento de la juventud, que ambos trabajan como equipo y que así seguirán. La realidad es que este tipo de 
desacuerdos no son algo nuevo, históricamente cuando hay un Gobernador y Presidente Municipal panista, se 
mantiene una relación tensa, es cosa de recordar aPaco Garrido con Nacho Loyola, Armando Rivera con Paco 
Garrido, entonces no sorprende que haya distanciamiento y sobre todo si se compara con administraciones 
priistas, en donde la relación es casi de subordinación, entonces se notan más los desacuerdos. La más balanceada 
de este tipo de relaciones, en mi opinión fue la de Pancho Domínguez y Pepe Calzada. Ahora con la instalación de 
tantas cámaras de vigilancia, todos anuncian la instalación de una gran cantidad de artefactos electrónicos con lo 
que estaremos viviendo en un enorme Big Brother, pero la pregunta que me surge es, los miles de cámaras que 
resultan de sumar los que anuncian los gobiernos municipales y los mencionados por el gobierno estatal son las 
mismas o cada instancia colocará las suyas. ¿Serán todas compatibles?, es imperativo que exista una gran 
coordinación y en vez de que cada ayuntamiento haga su esfuerzo por separado, haya una coordinación estatal que 
guie a todos por el objetivo común que es la seguridad de la población, esperemos que así sea y no vaya a resultar 
algo que no genere los resultados esperados. Director General de Multimundo RadioCausa y efecto. (EUQ 4) 
 
MEDIO SIGLO 
Por Morales OBREGÓN 
En menos de un año de gobierno Mauricio Kuri González está por entregar en el municipio de Corregidora algo que 
ninguno de sus antecesores logró o quiso lograr. El presidente municipal, exitoso empresario que asumió el cargo 
con grandes expectativas tras aplastar en las urnas al PRI pese al gobierno oscurantista, lioso y ineficaz del panista 
Antonio Zapata, ya marcó un ritmo de competitividad en su gestión porque en sólo 10 meses ya construyó para la 
comarca el primer Centro de seguridad estratégica C4. Hoy el gobernador Francisco Domínguez acompañará a 
Kuri González en la inauguración del flamante inmueble, allá por Santa Bárbara, que será el corazón de las 
operaciones policiacas en favor de la muy creciente población y actividad económica del municipio. Kuri va siendo 
ejemplo de que tres años, claro que alcanzan para hacer cosas importantes en los municipios. INCANSABLE SONIA 
ROCHA. La senadora Sonia Rocha Acosta prepara su informe anual de actividades, evento en el que se espera la 
asistencia de toda la clase política panista de la entidad, entre ellos el mismísimo gobernador Francisco Domínguez 
Servién, los ediles Marcos Aguilar Vega y Mauricio Kuri González, además del presidente de la Mesa Directiva del 
Congreso, Eric Salas, y el dirigente estatal de su instituto político, José Luis Báez Guerrero.  La hoy legisladora 
panista, quien se reveló como excelente operadora y suplente de Francisco Domínguez cuando ocupaba un lugar 
en el Senado, ha realizado gira en prácticamente todos los municipios del Estado. En la Sierra Gorda la reconocen 
porque es de las que ha llegado a comunidades que no han visitado ningún actor político. Cifras consultadas en el 
Senado arrojan que Rocha Acosta ha gestionado 12 mil apoyos para queretanos, 30 millones de pesos para los 
municipios de la zona serrana, financiamiento para la construcción de 150 viviendas indígenas y propuesto 32 
iniciativas de Ley. UNIDAD RESCATADA. Algo bueno rescató de la basura (literal) esta semana el panismo 
queretano. Y es que cuando más señales de división existían, a raíz de la muy cuestionada concesión de la 
recolección de la basura en el municipio capitalino que incluso ameritó un "ultimátum" de Luis Bernardo Nava al 
edil Marcos Aguilar, justo ahí vino la aclaración necesarísima del gobernador Francisco Domínguez para salvar los 
lazos de cooperación, coordinación y cordialidad. "Están todos equivocados", dijo Domínguez Servién para 
desplomar la versión de enfrentamiento entre él y el alcalde Marcos Aguilar surgida por la polémica y muy 
comentada concesión de la basura queretana. Para dejarlo más claro, dijo que "Pancho y Marcos vamos a trabajar 
hasta nuestro último día"a favor del Estado y de la ciudad de Querétaro. Se impuso así la cordura política en 
beneficio de ese modelo gubernamental que recibió la confianza popular en las elecciones del 2015, cuando el PAN 
arrebató el poder al PRI, pero que a casi un año de operación sigue sin llevar la nave a velocidad de crucero. Ahora 



 
LUNES 22 DE AGOSTO DE 2016. 

 

 Coordinación de Comunicación Social 12 

 

que se afianzó la unidad, urge que lleguen los resultados tangibles. ¿BOICOT? En medio de la tormenta por el 
caótico arranque de la nueva recolección de la basura, a cargo ahora de la empresa Red Ambiental, el alcalde 
capitalino Marcos Aguilar puso un plazo de dos semanas, que se vence justamente hoy, para la normalización del 
servicio que, hay que decirlo, ha ido apagando gradualmente las quejas y acercado el servicio al nivel que se tenía 
antes de la privatización. Para acercarse a una solución pudo más la determinación del alcalde y el ultimátum del 
gobernador que esa ya desgastada, increíble e ineficaz estrategia de denunciar supuestos boicots cada que se ve 
crecer un problema. GUERRERO PARA EL TEPJF. Hoy inician las comparecencias de aspirantes a una de las siete 
magistraturas del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) y un queretano está incluido. El 
actual presidente del Tribunal Electoral del Estado de Querétaro, Sergio Arturo Guerrero, es uno de los 42 
aspirantes que deberán presentarse ante el Pleno de la Suprema Corte de Justicia para sustentar su postulación. De 
esos 42 la barredora dejará sólo a 21 finalistas que serán agrupados en siete ternas y de ahí en adelante que Dios, 
los senadores y los gobernadores los bendigan. Y digo que los bendigan porque se ha convertido es una negra 
costumbre que los senadores y gobernadores metan mano y se repartan a modo de cuotas estas magistraturas. No 
debería ser, pero así sucede. SAN JUAN, LUGAR DE EJECUCIONES. En cambio, en San Juan del Río la inseguridad 
sigue marcando el paso de la población, pero no de las autoridades. Las desapariciones de personas ya son un tema 
preocupante. La ciudadanía cuestiona el por qué recientemente se han registrado situaciones que involucran 
violencia y la muerte de jóvenes, sin que hasta el momento haya respuesta sobre ninguno de los hechos. La semana 
pasada la desaparición y muerte de otro joven volvió a conmocionar a los sanjuanenses, siendo el tercer caso en las 
últimas semanas en el municipio. Los tres casos comparten similitudes: una misteriosa desaparición y luego el 
hallazgo de los restos tirados en algún paraje; la situación es lamentable, pero todavía peor el hecho de que la 
Secretaría de Seguridad Pública mantenga poca disposición para apoyar a quienes enfrentan el extravío de un 
familiar. Si bien su deber no es el de investigar, sí lo es el difundir medidas preventivas y colaborar en dar a 
conocer los datos de las personas desaparecidas. Los casos de jovencitas extraviadas son constantes y en ninguno 
de ellos ha habido disposición por orientar o apoyar a las familias, según reconoció el titular de la SSPM, Arturo 
Calvario Ramírez, quien dijo no es competencia de su dependencia este tipo de medidas. Los hechos violentos 
siguen en aumento y la apatía de las autoridades municipales se hace patente. Peor aún, el alcalde es reacio a la 
colaboración con autoridades estatales cuya intervención ya se antoja más que urgente. La situación mantiene en 
alerta a los sanjuanenses que poco a poco comienzan a organizarse para hacer frente a estos casos por desgracia 
cada día más comunes. DESAIRE A BOMBEROS. Donde sí tuvo reacción el mismo jefe de la policía sanjuanense, 
Arturo Calvario, fue en una ceremonia de los Bomberos el sábado: llegó para participar en el evento, pero al saber 
que la priísta Tania Ruiz se encontraba ahí para ser elegida presidenta del Patronato, emprendió la huida y dejó 
plantados a los tragahumo. Con este desaire y falta de respeto hacia los Bomberos el secretario que ha demostrado 
ser un auténtico Calvario sigue el ejemplo de su jefe, el presidente municipal Guillermo Vega, quien también sale 
huyendo de los eventos cada que se entera que un priísta o el diputado local Roberto Cabrera Valencia (a quien 
alucina) pueden robarle cámara a su muy escasa popularidad. EL PLEITO QUE VIENE. Ahora que el Episcopado 
Mexicano se pronunció a favor del Frente Nacional por la Familia y convocaron a sus fieles a una marcha a favor 
del "matrimonio natural", el Obispo de Querétaro, Faustino Armendáriz Jiménez, pidió a los estudiantes de la 
Universidad Anáhuac seguir las normas de Dios y no aceptar el aborto y los matrimonios igualitarios. El prelado 
remató diciendo que "no entiendo cómo dos damas puedan tener un bebé". DE A MUERTITO. Quien no salió 
victorioso del Fondo de Rendición de Cuentas convocado por el INE fue el diputado federal Apolinar Casillas, quien 
usó más de la mitad de los siete minutos que tenía para exponer sus logros... ¡agradeciendo a los presentes! ¿Será 
más bien que no ha hecho nada en San Lázaro? Otro que no supo qué decir fue Gerardo Cuanalo cuando una de las 
estudiantes de la UAQ le preguntó si sería capaz de bajarse el sueldo y donar ese recurso a la institución. El 
diputado panista intentó salir por la tangente al argumentar que todas sus prerrogativas las dirigía a su casa de 
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enlace, pero al final no le quedó de otra más que decir: "por el momento no...". Vaya preguntitas. COSA JUZGADA. 
Ninguna queja ciudadana asegura el coordinador de los regidores del PAN en el Ayuntamiento de Querétaro, 
Claudio Sinecio Flores, haber recibido en los recorridos que realizó en  las diferentes colonias, para atender las 
posibles inconformidades con el servicio de recolección de basura. Luego de que el mismo gobernador Francisco 
Domínguez convocara a los regidores a atender las quejas ciudadanas derivadas de la concesión, el regidor panista 
aseguró que estaban atendiendo ese llamado y acudiendo a las calles para atender a la ciudadanía. Reiteró que la 
decisión de haber concesionado el servicio público de recolección no está en duda, pues es una decisión técnica 
que se debió tomar para darle viabilidad al Querétaro del futuro. Sinecio Flores aprovechó para anunciar que a casi 
11 meses de estar en el cargo, en próximos días el grupo de regidores del PAN pondrá en marcha un programa de 
jornadas para acercarse a la ciudadanía, atender sus demandas y prestar diferentes servicios. Justamente, buscan 
estar donde están los problemas, como lo menciona el gobernador, en las calles. (DQ 1 y 4) 
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EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO PC: PODER CIUDADANO CyP: CIUDAD Y PODER 

ELS: EL SOL DE SAN JUAN VS: VOZ DE LA SIERRA CI: CÓDICE INFORMATIVO 
EM: EL MOSQUITO  DR: DIARIO ROTATIVO 

EE: EL ECONOMISTA EXM: EXPRESS METROPOLITANO 
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO EQ: EXPRESO QUERÉTARO 

R: REFORMA IN: INQRO 
LJ: LA JORNADA IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO 

E: EXCÉLSIOR LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB 
 PI: PODER INFORMATIVO 
 Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO 

RQRO: REQRONEXION 
SB: SEMANARIO BITÁCORA 
SQ: SEXENIO QUERÉTARO 
SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB 

 

SALUDOS CORDIALES 
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 




